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- Député de la XIème circonscription du Nord,

- Ancien maire de Lomme,
- Secrétaire national à la sécurité du Parti Socialiste,
- Conseiller municipal de Lomme et de Lille,
- Ancien adjoint à la sécurité et à la vie nocturne de Lille,
- Ancien Vice-Président du Conseil départemental du Nord,
- Ancien Vice-Président de la Métropole européenne de Lille,
- Ancien Président du Forum français pour la sécurité urbaine,

Il y a un an, presque jour pour jour en octobre 2023, j’annonçais dans la presse que 
j’étais candidat à la succession de Martine Aubry. Certains ont pu penser que c’était 
m’y prendre bien à l’avance. Je ne le crois pas et je ne regrette pas ce choix. J’ai 
toujours pensé en effet qu’il faut se donner un long temps de travail et de réflexion pour 
oser se présenter au suffrage universel. Question de respect des électeurs : un projet 
cela se travaille, se peaufine…s’il l’on veut qu’il soit crédible.

Depuis un an, j’ai beaucoup travaillé, beaucoup échangé, beaucoup rencontré… et 
beaucoup réfléchi aussi. Je crois en effet que nous devons aujourd’hui écrire une 
nouvelle page de l’histoire de Lille, après l’extraordinaire bilan qui est celui des deux 
très grands maires de Lille que resteront Pierre Mauroy et Martine Aubry. 

Le premier a rêvé de Lille l’europénne… et il l’a faite. Sans Pierre Mauroy, pas de TGV 
à Lille, pas de quartier d’affaires. Sans Pierre Mauroy Lille serait probablement encore 
cette grande « ville du Nord » qui n’avait rien, reconnaissons le, d’une destination 
touristique. Lille s’impose aujourd’hui sur la carte européenne. Nous lui devons. 
La seconde a fait fructifier avec talent ces atouts, tout en remodelant cette ville 
aux quartiers issus d’une tradition urbaine vieillissante. Sans Martine Aubry pas de 
Lille-Sud méconnaissable, pas de Bois-Blancs transformés, pas de transition et de 
développement durable, pas de Lille 3000… et bien d’autres choses. Lille est connue 
aujourd’hui dans le monde entier. Nous lui devons… et je suis fier d’appartenir à cette 
majorité. 

Mais cette nouvelle page à écrire doit être celle d’une qualité de vie renouvelée, 
d’une démocratie renforcée, d’une solidarité de tous les lieux et de tous les instants. 
Faisons ensemble Lille au plus haut, renforçons son statut international et sa notoriété. 
Construisons ensemble Lille au plus prés, avec l’avis de tous, réinventons la concertation, 
réimaginons la proximité, l’attention et le collectif. Imaginons donc ensemble le Lille 
des vingt ou trente prochaines années. Écoutons et anticipons !

Ma méthode est simple : sur la base de tout ce que j’ai imaginé et recueilli depuis un 
an, j’irai à la rencontre des Lillois pour en parler, pour qu’ils alimentent ma réflexion et 
attirent mon attention sur ce qui leur semble important ! Je leur propose de rejoindre les 
groupes de travail qui fonctionnent déjà, de me faire parvenir leurs propositions, de me 
rencontrer individuellement, d’organiser des réunions de quartier ou d’appartement, 
de participer aux conférences régulières dès le mois prochain, de déposer leurs idées 
sur le site internet… L’imagination est au pouvoir, et une seule chose peut nous unir : 
l’amour de Lille !

Roger Vicot
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